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Niederschrift 

Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 16.01.2025 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:45 Uhr 

Raum, Ort: Aula der Grundschule "Greif", Max-Planck-Straße 8, 17491 
Greifswald 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Hennis Herbst  
 
Mitglied 
Marina Gabel  
Luis Weber Vertretung für: Nikolaus Kramer 
Dr. Friedemann Leipold  
Manfred Lichy  
Marianne Seidlein  
Dr. Jörg Valentin  
 
 
Abwesend 
 
Vorsitz 
Marian Alfred Moscinski entschuldigt 
 
Mitglied 
Katharina Horn entschuldigt 
Nikolaus Kramer entschuldigt 
 
 
 
Verwaltung: 

 
 
  

Dr. Ruth Bördlein  Stadtbauamt – Quartierskoordinatorin 
Niels Gatzke Stadtbauamt - Quartierskoordinator 
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Tagesordnung 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
  

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
  

 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.10.2024 
  

 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/Einwohnerinnen 
  

 

5 Informationen der Quartierskoordination 
  

 

6 Mitteilungen der Verwaltung 
  

 

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 
  

 

8 Beschlusskontrolle 
  

 

9 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget 
der Ortsteilvertretungen 
  

 

9.1 Familienfreizeit in Sassen, Sommerfest auf der Wiese, 
Material für das wöchentliche Angebot 
Kompass Kids Greifswald  
 

OTB/08/0027 

10 Beratung der Beschlussvorlagen 
  

 

10.1 Integriertes Handlungskonzept „Mein Schönviertel“ für die 
Stadtteile Schönwalde I/Südstadt, Schönwalde II und das 
Ostseeviertel 
  

BV-V/08/0051-01 

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung 
  

 

12 Ende der Sitzung 
  

 

 
Nichtöffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
  

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
  

 

3 Mitteilungen der Verwaltung 
  

 

4 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 
  

 

5 Beschlusskontrolle 
  

 

6 Beratung der Beschlussvorlagen 
  

 

7 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung 
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8 Ende der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentliche Sitzung 

 

 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 

 
Die Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass zur Protokollierung ein Aufnahmegerät 
die Sitzung aufzeichnet. Es gibt keine Einwände. 
 
 
 
 

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung  
 
Einordnung des nachträglichen Antrags zum Ortsteilbudget (OTB/08/0027) unter 9.1 
 
 

Ergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

7 0 0 

 
 
 

 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.10.2024  
 
Herr Lichy erkundigt sich zu den protokollierten Abstimmungsergebnissen der letzten OTV-
Sitzung, da diese teilweise eine unterschiedliche Gesamtzahl an abgegebenen Stimmen 
festhalten.  
Herr Herbst erläutert, dass OTV-Mitglieder nicht zwangsläufig eine Stimme abgeben 
müssen oder ggf. auch kurzzeitig den Raum verlassen. Das wird grundsätzlich nicht 
protokolliert. Es wird angeregt, diesen Sachverhalt bei der Bürgerschaftskanzlei zu erfragen. 
 
 

Ergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

3 0 4 

 
 
 

 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/Einwohnerinnen  

 
Herr Seidlein erkundigt sich nach weiteren Bänken, die im Stadtteil aufgestellt werden 
könnten. Außerdem spricht Herr Seidlein den sanierungsbedürftigen Gehweg in der 
Lomonossowallee 15-17 an. Er regt außerdem an, sich mit dem REWE-Markt in Verbindung 
zu setzen, um den Trampelpfad entlang der Uhr zu befestigen (falls es sich um Boden des 
REWE-Marktes handelt) 
 
Frau Gabel regt an, einen Stadtteilspaziergang zu machen, um die sanierungsbedürftigen 
Gehwege in Augenschein zu nehmen. 
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Anlage 1 Beantwortung - Sitzbänke, Gehweg Lomonossowallee 15-17 öffentlich 
 

 
 
 
 

 

5 Informationen der Quartierskoordination  
 
Herr Gatzke hat einen Email-Newsletter für Bürger und Bürgerinnen aus dem Stadtteil 
erstellt. Die Anwesenden sind eingeladen, sich einzutragen. Zudem berichtet Herr Gatzke 
kurz zu den Veranstaltungen, die während der Weihnachtszeit im Stadtteil stattgefunden 
haben.  
Frau Seidlein und Herr Lichy loben die aktuellen Aushänge im Schaukasten. 
 
 
 
 

 

6 Mitteilungen der Verwaltung  
 
Keine. 
 
 
 
 

 

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden  
 
Keine. 
 
 
 
 

 

8 Beschlusskontrolle  
 
Herr Herbst stellt fest, dass beschlussgemäß ein Aufnahmegerät zur Protokollierung besorgt 
wurde. 
 
 
 
 

 

9 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen  

 
 
 
 
 
 

 

9.1 Familienfreizeit in Sassen, Sommerfest auf der Wiese, 
Material für das wöchentliche Angebot OTB/08/0027 

 
Frau Seidlein erkundigt sich zur aktuellen Haushaltssperre. Herr Herbst weist darauf hin, 
dass Gelder aus dem OT-Budget erst ausgezahlt werden, sobald ein genehmigter 
Stadthaushalt vorliegt.  
Die Antragsteller stellen sich und ihr Projekt kurz vor. Herr Lichy lobt das Projekt und spricht 
sich für die volle Summe aus dem OT-Budget aus.  
Herr Dr. Valentin fragt nach dem Gesamtbudget für die OTV. Diese sowie eine Übersicht 
der Ausgaben im Jahr 2024 soll zur nächsten Sitzung nachgereicht werden. 
Frau Seidlein stellt den Antrag, die auszuzahlende Summe auf 500€ zu beschränken. Der 
Änderungsantrag wird mehrheitlich (1/1/5) abgelehnt.  
Die unveränderte Vorlage wird mehrheitlich angenommen. 
 
 

Ergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

6 0 1 
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10 Beratung der Beschlussvorlagen  
 
 
 
 
 
 

 

10.1 Integriertes Handlungskonzept „Mein Schönviertel“ für 
die Stadtteile Schönwalde I/Südstadt, Schönwalde II und 
das Ostseeviertel 

BV-V/08/0051-01 

 
Frau Dr. Bördlein stellt das Handlungskonzept vor.  
Herr Lichy erfragt, ob auch die Kleingärten an der Sandfuhr Teil des Handlungskonzepts 
sind. Laut Frau Dr. Bördlein ist dem nicht so, da die Kleingärten zwar zum Ortsteil, aber 
nicht zum Stadtteil gehören. Außerdem fragt Herr Lichy, ob das geplante Stadion Teil des 
Konzepts ist. Da der Stand zum Stadion unklar ist, taucht es nicht im Konzept auf.  
Herr Dr. Leipold regt an, auf Gewerbetreibende zuzugehen, um die Finanzierung von z.B. 
Bänken im Ortsteil zu sponsoren. 
Herr Dr. Valentin fragt hinsichtlich der Finanzierung der Maßnahmen. Frau Dr. Bördlein 
erläutert, dass die Finanzierung einzelner Maßnahmen sich zu einem späteren Zeitpunkt 
stellt, wenn die tatsächliche Umsetzung beschlossen würde. Das Konzept zeigt zunächst nur 
mögliche Maßnahmen auf, ohne dass diese zwangsläufig realisiert werden. 
Herr Seidlein erhält für diesen TOP Rederecht und erkundigt sich hinsichtlich der 
Garagenkomplexe, die im Konzept erwähnt werden. Frau Dr. Bördlein erläutert, dass die 
Garagen im Zusammenhang mit der Bereichsentwicklung Lise-Meitner-Straße zu 
berücksichtigen sind. Wie genau die Entwicklung des Bereichs aussieht, ist durch die Politik 
zu entscheiden. 
Herr Dr. Valentin wünscht sich ein Finanzierungskonzept begleitend zum 
Handlungskonzept. Frau Dr. Bördlein erläutert erneut, dass ein Finanzierungsplan an dieser 
Stelle nicht nötig ist und auch seriös nicht erstellt werden kann, da unklar ist, welche 
Maßnahmen durch die Verwaltung/Politik umgesetzt werden sollen und der Zeitraum zu groß 
ist. Herr Gatzke ergänzt, dass auch das Einwerben von Fördermitteln nicht pauschal 
vorausgesagt werden kann. 
 
 

Ergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

3 3 1 

 
 

Anlage 1 Präsentation "Mein Schönviertel" öffentlich 
 

 
 
 
 

 

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung  

 
Frau Seidlein dankt der Verwaltung für die schnelle Beseitigung der Silvesterspuren und 
beschreibt Vandalismus und extreme Störungen, die sich im Vorfeld und Nachgang der 
Silvesternacht im Dubnaring zugetragen haben. Sie regt an, Kameras für die Überwachung 
der Straße zu installieren und hellere Beleuchtung zu installieren. Herr Dr. Leipold 
befürwortet grundsätzlich die Kameraüberwachung von Problemorten, bezweifelt aber, ob 
das „Böllerproblem“ damit zu verhindern ist. Herr Herbst äußert Bedenken hinsichtlich der 
Überwachung öffentlicher Räume, die weitreichende Einschnitte in die Rechte aller bedeuten 
würde, die diese Straße täglich nutzen. Herr Dr. Valentin fragt den anwesenden 
Kontaktbeamten zum Thema Kameras. Der Kontaktbeamte schildert die Hürden, die einer 
Kameraüberwachung vorausgehen,  
Herr Lichy regt an, die nächste OTV-Sitzung im Vereinshaus zur Gurke durchzuführen. Der 
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Vereinsvorsitzende hätte dem zugestimmt. Die anwesenden Mitglieder der OTV sind 
mehrheitlich dafür. Herr Herbst stellt in Aussicht, diesen Vorschlag an den OTV-
Vorsitzenden weiterzugeben. 
Frau Seidlein regt an, eine spätere OTV-Sitzung in der neu eröffneten Kita durchzuführen. 
Diese Anregung wird ebenfalls an den OTV-Vorsitzenden übermittelt.  
Herr Lichy schlägt außerdem vor, die stellv. OTV-Mitglieder explizit zu einer Sitzung 
einzuladen. Herr Herbst ergänzt, dass die stellv. Mitglieder immer zur Sitzung eingeladen 
werden.  
Frau Gabel erkundigt sich hinsichtlich weiterer Bänke für den Stadtteil, die schon auf dem 
Gelände der Stadtverwaltung zu finden sind. Herr Herbst regt an, die Verwaltung in dieser 
Hinsicht zu anzufragen. 
 
 
 
 

Anlage 1 Beantwortung - Sitzbänke öffentlich 
 

 
 
 
 

 

12 Ende der Sitzung  
 
Ende um 19:45 Uhr. Die nichtöffentliche Sitzung entfällt. 
 
 
 
 

 
Protokollführung 
 

 Mitglied der 
Ortsteilvertretung 

   
 
 
 

Hennis Herbst  Hennis Herbst 
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